
日時 令和６年 2 月 13 日（火）午後 7 時～7 時 45 分 場所 原村保健センターそよかぜ 

出席者 事務局 

保健福祉課長：伊藤宏文 

健康づくり係長：浦野富江 

中島美帆・松澤麻衣・濵彩音・宮下紫乃香 

委員 別紙参照 

     

議 事 内 容 

１．開会    

 事務局：今回の会議を公開とすること、発言の際の記録を「委員 A」「委員 B」とすることに対して、ご意見等 

ありますか。 

 意 見：なし 

 事務局：今回の会議を公開とします。 

２．あいさつ  会長 

３．自己紹介 

４．議事 

（１）令和５年事業報告および令和６年度事業計画 

１）各種健（検）診について 

  ２）予防接種事業について 

 事務局：資料 p５～９ 説明 

 会長：住民医療推進委員会、保健管理委員会は合同で実施しましたので、代表で住民医療推進委員長より、 

     委員会報告をお願いします。 

委員長：書面会議でおこなったため、効率の良い議論にならない場面もあった。がん検診に関して、受診率が素 

    晴らしく伸びているわけでない。聴覚検査を入れるか入れないかの議論は認知症のことがあるので、難聴 

の人はきちんと耳鼻科にかかり補聴器をつけるようにした方が良い。コミュニケーション、人の話をきち 

んと聞くことが大事。どういう形が良いかは議論していくところである。予防接種については、それぞれ 

色々な考え方があるが、出来れば実施した方が良い。周りにうつさないという観点から予防接種をすすめ 

ていかれれば。 

 質 疑 

委員 A：特定健診受診率が 6 市町村の中でもあまり良くない。人口が少ないので、受診率がいいように感じるが 

受診率が低い原因は何か。また、個別勧奨についてはどのように周知されているか。  

  事務局：要因としては特定健診趣旨の周知不足。特に、すでに高血圧などで受診中の方にも、健診を受けていた 

だく趣旨をご理解いただけるように周知できていないと認識している。これを解消し、住民の皆様によ 

り健康になっていただけるよう周知していきたいと考えている。 

  事務局：個別勧奨は 10 月に経年未受診者を対象に受診勧奨を実施し、12 月末にかけてコロナ禍前受診者を対象 

に個別通知とリーフレットを添えて受診勧奨を実施した。12 月勧奨後は反響があり、徐々に申し込み 

者数が増加している。 

  委員 A：引き続き努力を切にお願いするところです。よろしくお願いします。 

 

令和 5 年度 原村地域包括新進協議会 総会 議事録 



 

 

 

 

  委員Ｂ：難聴と補聴器の件ですが、耳鼻科的にも高齢者の方が聞こえにくい時に適切に補聴器をつけることで 

      認知症予防になるというエビデンスがある。どんな形でやっていくかはありますが、適切に補聴器 

をつけていただくことは大切なところ。がん検診の受診率について、精密検査受診率は出ているが、検 

診受診率はあえて出されていないのか。数が少ないので、かなり引っ張られるところもあるが、受診率 

はあった方がわかりやすい。どこの市町村も一緒だが、コロナの影響で受診控えもあり、受診率が落ち 

たところへのキャッチアップが大切。予防接種の接種率も例えば麻しん風しんは集団免疫を得るには 

95%以上の目標値がある。接種率という形で出した方が目標を決めやすいのでないか。  

事務局：聴覚検査につきましては引き続き検討していきたい。受診率、接種率については、今後わかりやすい 

資料作りをしていきたい。 

会長：他にご意見、ご質問はありますか。 

   （なし） 

３）健康づくり事業について 

  ４）健康増進計画「健康はらむら２１（第２次）」について 

    データーヘルス計画 報告 

     事務局：資料 p10～ 説明 

   会長：健康づくり委員長より委員会報告をお願いします。 

委員長：健康づくり委員会では健康寿命を延ばすこと、一人一人の方が健康で幸せに暮らせるようにということ 

    を目標に健康づくり事業、フレイル予防に取り組んでいる。その一つとして健康チャレンジプロジェク 

トに取り組んでいる。ずくだせカフェは 10 年がたち、新たなテーマを検討した。来年度、再来年度に 

むけて健康ポイントと社会参加、どうしたらズクが出るかについて取り組んでいきたい。ずくだせ 

カフェででた意見を具現化するという役割を果たしながら村の健康づくりについて考えていく予定。 

禁煙ポスターは多くの小・中学生に応募していただいている。喫煙者は減っているが、まだまだ啓発活 

動をおこないながら少しでも喫煙者を減らしていきたいと考えている。 

 会長：ご意見、ご質問等あればおねがいします。 

     （なし） 

  会長：それではこれで議事については終了したいとおもいます。 

  

（２）その他 

     （なし） 

 

５．閉会 



原村包括医療推進協議会 名簿 

所属委員会 役職 氏名 所属団体  

住民医療推進 

会長 牛山貴広 原村長 出席 

委員長 

(副会長) 
濵口實 原村国保診療所 出席 

副委員長 正木岳馬 茅野市諏訪郡歯科医師会 出席 

委員 原田和郎 茅野・原地区医師会 欠席 

委員 吉澤徹 諏訪中央病院 欠席 

委員 三沢あき子 諏訪保健福祉事務所 出席 

保健管理 

委員長 髙木宏明 諏訪中央病院 出席 

副委員長 芳澤清人 原村議会 出席 

委員 丸山恵子 
富士見高原医療福祉センター 

中新田診療所 
出席 

委員 篠原ゆかり ＪＡ信州諏訪農協 出席 

委員 宮坂秀一 原村区長会 出席 

健康づくり 

委員長 宮坂早苗 原村保健衛生自治推進協議会 出席 

副委員長 福原美由紀 諏訪薬剤師会 出席 

委員 黒澤龍一 
原村衛生自治推進協議会 

（保健補導員部会） 
出席 

委員 小池ゆみ子 
原村衛生自治推進協議会 

（食生活改善部会） 
欠席 

委員 秋山けさほ 
原村衛生自治推進協議会 

（母子愛育部会） 
欠席 

委員 山﨑幸路 原村スポーツ推進委員会 出席 

委員 野明晃 原村社会福祉協議会 出席 

委員 山﨑隆司 原村民生児童委員協議会 出席 

委員 古清水巌 原村教育長 出席 

委員 平出敏廣 原村国民健康保険運営協議会 出席 

 


